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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
UMSNH Recibe Presea «Constitución De 1814», En Apatzingán, Michoacán 
La LXXV Legislatura del Congreso del Estado, entrego la presea «Constitución De 1814» 
a la Universidad Michoacana De San Nicolás De Hidalgo (UMSNH), siendo el rector en 
turno, Raúl Cárdenas Navarro, quién recibió la condecoración. Durante la ceremonia, los 
legisladores, quienes aprobaron por unanimidad la entrega de la presea, hicieron enfasis 
en la amplia trayectoria de la institución, además de reconocer que la casa de estudios, se 
encuentra entre los primeros lugares de las mejores universidades públicas estatales del 
país. Así mismo, el rector de la Universidad, Cárdenas Navarro, tomo el micrófono, para 
agradecer al pleno en general, y en especial al Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez 
Bedolla, quién fue el encargado de entregar la condecoración al líder universitario. 
 
Sin educación, no hay transformación: J. Jesús Galindo Pedraza 
Sin educación, no hay transformación, dejó en claro el diputado del Partido del Trabajo (PT), 
J. Jesús Galindo Pedraza, al precisar que a 208 de la Promulgación de la Constitución de 
Apatzingán fue la semilla de libertad que hoy todos deben seguir y más la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) al recibir la Presea Constitución 1814. 
Seguir el camino que forjó Morelos y quienes lo acompañaron durante la guerra de la 
Independencia, dijo, permitirá que la Cuarta Transformación recupere el paso del Bienestar 
y beneficie a quien menos tiene. De la Casa de Hidalgo, indicó, es un testigo activo de la 
transformación del país, toda vez que es el centro de educación que guía por los caminos 
del desarrollo y progreso de bienestar. 
 
La aportación científica y la formación de profesionistas de la UMSNH es de 
reconocerse: Hernández Peña 
La importante aportación científica y la significativa formación de profesionistas que ha 
realizado a lo largo del tiempo, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) y que ha puesto en alto el nombre de Michoacán y de México a nivel internacional, 
es de aplaudirse y reconocerse. Así lo señaló el presidente de la Junta de Coordinación 
Política, Jesús Hernández Peña, luego de la entrega de la presea “Constitución 1814” al 
rector de la UMSNH, Raúl Cárdenas Navarro que se realizó durante la sesión solemne en 
conmemoración del CCVIII aniversario del Decreto Constitucional para la Libertad de la 
América Mexicana, efectuada como cada año en el municipio de Apatzingán. 
 
Michoacán, cuna de la legalidad en México: Seyra Alemán 
Con la promulgación de la Constitución de 1814, Michoacán se convirtió en un parteaguas 
para la legalidad y la institucionalidad en México, gracias a la visión transformadora de José 
María Morelos y Pavón, cuyos lineamientos ideológicos sirvieron para diseñar el proyecto 
de nación con que hoy avanza el país, remarcó la diputada Seyra Alemán Sierra. En el 
marco del CCVIII aniversario de la Sanción del Decreto Constitucional para la Libertad de 
la América Mexicana, la vocera del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de 
Michoacán subrayó que, a través de la también conocida como Constitución de Apatzingán, 
se construyó el esquema legal del país con base en dos ejes: principios o elementos 
constitucionales y forma de gobierno. 
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Desde Los Reyes, Daniela de los Santos promueve el cuidado responsable de 
mascotas 
La diputada Daniela de los Santos Torres asistió al Primer Festival Regional de Protección 
Animal que se llevó a cabo en Los Reyes. En el evento estuvieron presentes la diputada 
Liz Hernández, el presidente municipal de Los Reyes Toño Salas, así como la directora de 
la Facultad de Veterinaria de la Universidad Michoacana, Norma Avilés Torres; el 
presidente de la Asociación Michoacana de Médicos Veterinarios de Pequeñas Especies, 
Manuel López Rodríguez; y el titular de la Unidad de Investigación y Persecución del Delito 
de Maltrato Animal de la Fiscalía General del Estado, Gerardo Jiménez Gutiérrez. Desde 
dicho Foro se puso de manifiesto que nuestras mascotas son seres que nos acompañan a 
diario y nos brindan su cariño de manera incondicional. Por ello, merecen todo el respeto y 
protección. 
 
Agradece Andrea Villanueva respaldo de morelianos en Pasarela del perror  
Profundamente agradecida por la respuesta de los morelianos, así como el apoyo brindado 
para las rescatistas independientes y para los animales en situación de calle, la diputada 
local Andrea Villanueva Cano celebró la nutrida participación con la que se llevó a cabo la 
primera Pasarela del Perror. Este evento, enfatizó la legisladora, busca hacer conciencia 
entre la población sobre la tenencia responsable de animales de compañía, así como sumar 
esfuerzos para brindar apoyo a las rescatistas independientes que día a día, con gran 
compromiso, recorren las calles de la ciudad brindado un poco de alimento a perros y gatos 
en situación de abandono. Villanueva Cano recordó que en nuestro país el 70 por ciento 
del total de animales de compañía se encuentra en situación de calle, por lo que es urgente 
que se reconozca esta problemática y se sumen esfuerzos entre instituciones y sociedad 
para poder prevenir, atender y erradicar la tenencia irresponsable, la negligencia y el 
abandono de perros y gatos. 
 
Desafortunadas, las declaraciones de Navarro sobre finanzas del Congreso 
Las declaraciones del secretario de Finanzas del Estado, Luis Navarro García felicitando 
un presunto ahorro de 42 millones de pesos en el Congreso del Estado, enrarecen la 
situación en la Cámara en la revisión financiera, en donde en realidad existe un déficit y un 
desorden administrativo. Así lo considera el diputado Reyes Galindo Pedraza, coordinador 
parlamentario del PT, e integrante de la Junta de Coordinación Política, quien considera 
que los dichos de Navarro se basan en la versión única de una persona, esto es, en los 
dichos del expresidente de la Jucopo, Fidel Calderón Torreblanca. Una estrategia para 
limpiar su imagen, es la que a ojos del petista ha venido realizando Calderón, quien también 
tuvo que dejar la coordinación de los diputados de Morena, tras ser señalado por sus 
compañeros debido a las irregularidades financieras en la Cámara. 
 
Sin fecha para la comparecencia de Carolina Rangel en el Congreso, no hay 
respuesta: Julieta Gallardo 
El Congreso del Estado no ha obtenido respuesta por parte de la titular de la Secretaría del 
Bienestar, Carolina Rangel Gracida, para acudir a comparecer ante la supuesta falta de 
resultados en la dependencia. La diputada de la Representación Parlamentaria, Julieta 
Hortencia Gallardo Mora, especificó que esta semana retomará el tema, a fin de conocer 
los motivos por el cual no ha dado respuesta a la solicitud de comparecencia que fue 
aprobada en el Pleno del Congreso del Estado. Y es que precisó que es necesario dar 
claridad a las acciones y programas implementados a un año de Gobierno, toda vez que 
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hay posibles inconsistencias en cuanto a la entrega de apoyos y un desconocimiento sobre 
los lineamientos del mismo. 
 
Boletines: 
 
A defender la Nación con las mismas agallas que lo hicieron los Mártires de Uruapan: 
Julieta García Zepeda 
 
Entrega Congreso del Estado presea “Constitución de 1814” a la UMSNH. 
 
Propone Reyes Galindo retomar inscripción del nombre de la UMSNH con letras 
doradas en el Congreso local 
 
Entrega presidenta del Congreso del Estado a nombre de la 75 legislatura “Presea 
Constitución 1814” a la UMSNH. 
 
Con responsabilidad, Congreso analiza leyes de ingresos municipales para 2023: 
Seyra Alemán 
 
Federación reacciona tardíamente frente a la crisis por la que atraviesa el campo: 
Julieta Gallardo Mora 
 
Inflación sigue pegando duro en los bolsillos de las y los mexicanos: Fanny Arreola 
 
Que festividades del Día de Muertos se desarrollen sin sobresaltos, responsabilidad 
de todas y todos: Gloria Tapia 
 
Fortalecer los diagnósticos tempranos, fundamental para abatir la discapacidad por 
artritis reumatoide: Víctor Zurita 
 
Urgente analizar afectación de crisis estadounidense a nuestros migrantes: Víctor 
Manríquez 
 
Acciones para combatir el cáncer de mama deben salir a los barrios, las colonias y 
las comunidades: Mónica Valdez 
 
Fundamental fomentar acciones de concientización contra el cáncer de mama: 
Julieta Gallardo 
 
Vital la reactivación económica y social en Apatzingán tras la crisis sanitaria: Fanny 
Arreola 
 
Debe garantizarse el ejercicio pleno de derechos para las personas de talla baja: 
Víctor Zurita 
 
En Uruapan da PRD pasos certeros en el fortalecimiento de su estructura: Víctor 
Manríquez 
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Médicas y médicos, garantes del derecho a la salud de las y los mexicanos: Mónica 
Valdez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Periodistas michoacanos preparan mural memorial por compañeros desaparecidos 
Periodistas michoacanos en conjunto con las organizaciones Propuesta Cívica y 
Reporteros sin Fronteras, así como el colectivo #NiUnoMás, realizan un mural memorial 
para recordar a compañeros de la comunicación desaparecidos en Michoacán. Es en la 
Plaza de la Paz, en Morelia, donde los comunicadores realizan los trabajos de pintura, 
coordinados por integrantes del Taller Juan Panadero de Sinaloa. Con la leyenda, 
#DesaparecerPorInformar, los involucrados marcan en pared la memoria de 26 periodistas 
desaparecidos en México, entre ellos Mauricio Estrada Zamora, Ramón Ángeles Zalpa, de 
quienes se presentarán denuncias ante el Comité de Derechos Humanos de las Naciones 
Unidas, pues son ya 10 años de su desaparición. 
 
Partido Verde y Morena irán juntos en las diputaciones locales del 2024 
En las diputaciones locales para el 2024 irán juntos el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y el Movimiento Regeneración Nacional (Morena), mientras que en las alcaldías, 
la alianza será en un 85 por ciento de los 113 ayuntamientos, así lo adelantó el dirigente 
estatal, Ernesto Núñez Aguilar. El presidente del Partido Verde en Michoacán, confirmó que 
el pasado jueves se instaló de manera formal una mesa de trabajo con el dirigente estatal 
de Morena, Juan Pablo Celis Silva, para delinear la alianza entre los dos partidos políticos 
rumbo a las elecciones presidenciales. 
 
Si se impone candidato a la mala, se echará a perder todo: Ebrard  
El presidenciable Marcelo Ebrard afirmó que, si hay reglas claras para elegir al sucesor de 
Andrés Manuel López Obrador, estamos ganando la candidatura, él y su proyecto. “Pero, 
si se quiere a la mala, van a echar a perder todo”, vaticinó. “Le pegarías a tu autoridad 
moral. Y la fuerza de Morena es su autoridad moral”, lanzó el recordatorio. El canciller habló 
con García Davish, director de Quadratín Michoacán.  
 
"Unidad para que Ebrard mantenga preferencia en encuestas", adelanta Barragán 
El diputado local, Juan Carlos Barragán Vélez, adelantó que estará trabajando en territorio 
con liderazgos distritales y municipales de Michoacán, para mantener al canciller de 
México, Marcelo Ebrard Casaubón, como puntero en las encuestas nacionales internas de 
Morena, para que sea él quien encabece la Coordinación en Defensa de la Cuarta 
Transformación y posteriormente, el candidato oficial a la presidencia del país en el 2024. 
Al recordar que son diversas las expresiones en Michoacán, que apoyan al Secretario de 
Relaciones Exteriores, mencionó la unidad y la organización, los elementos principales para 
enfrentar el proceso interno de Movimiento de Regeneración Nacional y con ello, conseguir 
que Ebrard se consolide como el coordinador nacional. 
 
Visita de Ebrard, reflejo de compromiso de AMLO con desarrollo de Michoacán 
La reunión que el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, 
sostuvo con empresarios michoacanos es muestra del compromiso que el gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador mantiene con el desarrollo de Michoacán, remarcó la 
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diputada Seyra Alemán Sierra. La vocera del Grupo Parlamentario de Morena resaltó la 
importancia de que el canciller Marcelo Ebrard mantenga una estrecha relación con el 
sector empresarial local, a fin de seguir construyendo puentes comerciales para potenciar 
la exportación de la vasta riqueza agrícola que viste a Michoacán. 
 
Presenta PRI Michoacán a nuevo delegado del CEN 
El Partido Revolucionario Hugo Contreras Zepeda Institucional (PRI), presentó al nuevo 
delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Enrique Rojas Orozco, quien llega en 
sustitución de . En el Salón de Expresidentes del Comité Directivo Estatal (CDE) “José 
Encarnación Tellitud Reyes”, la subsecretaria de Organización del CEN, Itzel Sarahí Ríos 
de la Mora, habló de la necesidad de que la política tenga un rostro humano y por ello, 
destacó la trayectoria, compromiso y trabajo de Rojas Orozco. “A pesar de que muchos se 
han bajado del barco, seguimos siendo priistas” comentó. 
 
En Penjamillo está latente la renuncia de todos los funcionarios: SeGob 
En la alcaldía de Penjamillo no se descarta la renuncia de todo el cabildo, incluyendo a la 
presidenta municipal, Xóchil Kareli del Río Carranza, anunció el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña. En entrevista, el funcionario refirió que durante la próxima semana se 
estará buscando tanto a la síndica como a las regidoras que por cuestiones de violencia 
salieron del municipio, con quienes se pretende establecer una mesa de diálogo para 
recomponer el estado de ingobernabilidad que priva en el municipio que se ubica en el 
occidente del estado. 
 
Concluye Raúl Morón con reuniones distritales en Michoacán en favor del 
movimiento #EsClaudia 
Con la finalidad de fomentar la unidad y acrecentar la estructura en torno al movimiento 
social #EsClaudia, el líder de izquierda y consejero de MORENA, Raúl Morón Orozco, 
concluyó este fin de semana con una gira por los 12 distritos electorales de Michoacán. En 
las diferentes reuniones, que concluyeron hoy en los municipios de Morelia y Puruándiro, 
Raúl Morón, llamó a unificar esfuerzos para fortalecer al partido de cara a los siguientes 
retos electorales, en aras de consolidar y hacer valer su condición de primera fuerza política 
del país. 
 
Renueva PRD la Coordinadora de Autoridades Locales 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD), realizó la “Instalación de la Segunda 
Plenaria con Autoridades Locales”, en donde se eligió a las y los integrantes de la 
Coordinadora de Autoridades Locales. La alcaldesa de Salvador Escalante y Coordinadora 
de las y los Presidentes Municipales del PRD, Araceli Saucedo Reyes, fue elegida como 
Presidenta de la Mesa Directiva de la Coordinadora de Autoridades Locales y Jesús 
Espinoza Rochín, alcalde de Nuevo Parangaricutiro, Vicepresidente. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Inaugura Ramírez Bedolla XII Feria Nacional de la Catrina de Capula 
 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar, inauguraron la XII edición de la Feria Nacional Artesanal y Cultural de la 
Catrina de Capula, que estará del 23 de octubre al 6 de noviembre. Acompañado de la 
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presidenta honoraria del Sistema DIF estatal, Grisel Tello Pimentel y del embajador de 
España en México, Juan Duarte Cuadrado, el mandatario destacó la riqueza tradicional y 
artística de quienes trabajan la alfarería punteada, capulineado y la catrina de Capula. 
 
No hay escenario mejor para el entreno de Pinocho que Morelia: Ramírez Bedolla 
Durante la ceremonia de inauguración del Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM) 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla celebró que el estreno de Pinocho de Guillermo del 
Toro se realice en la capital del estado. “Nos alegra mucho que Pinocho se vaya a estrenar 
en Morelia, además no hay ningún escenario que sea mejor que esta ciudad para dar a 
conocer una obra magistral sobre un clásico del cine”, señaló durante su participación en la 
ceremonia.Agregó que, al conocer la obra del cineasta, está seguro de que los debates de 
fondo de esa cinta serán obras la solidaridad o la condición humana. 
 
Gobierno de Michoacán respalda toda actividad cultural que reivindique a las y los 
michoacanos: Ramírez Bedolla 
Durante la inauguración de la edición 20 del Festival Internacional de Cine de Morelia 
(FICM), el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla resaltó que el gobierno respalda toda 
aquella actividad cultural que reivindica a las y los michoacanos, que resalte la belleza del 
estado y que contribuya al desarrollo social del pueblo. El mandatario estatal indicó que 
Michoacán es un pueblo orgulloso de su diversidad cultural y que el cine, el arte y la cultura 
recuerdan que no todo está perdido, “que la alteración de nuestras vidas cotidianas, puede 
ser resuelta con toda capacidad creativa de la humanidad, de sus artistas y un encuentro 
como éste del cual, emergen nuevas formas de convivencia” señaló. 
 
Catrina está protegida con creación de Marcas Colectivas con Denominación de 
Origen: Bedolla 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, inauguró la Feria de la Catrina en 
Capula, donde se pronunció en favor de la protección de la artesanía de plagios o copias 
de otros países. Destacó que después de la creación de la Catrina vinieron las copias, por 
lo que se crearon tres marcas colectivas con Denominación de Origen que hacen que la 
artesanía de Capula este protegida. Recordó que la Feria que ahora cumple 12 años, inició 
en 2010 con apenas 20 expositores en la plaza y ahora hay 200 expositores. 
 
Clausuran cinco tiraderos municipales a cielo abierto en Michoacán 
Por no cumplir con la Norma Oficial Mexicana NOM-083-SEMARNAT-2003, que establece 
las especificaciones de protección ambiental y disposición final de residuos, la Procuraduría 
de Protección al Medio Ambiente (Proam) clausuró cinco rellenos sanitarios o sitios de 
disposición final municipales. La Norma Oficial Mexicana NOM-083-SEMARNAT-2003 
establece las especificaciones de protección ambiental para la selección del sitio, diseño, 
construcción, operación, monitoreo, clausura y obras complementarias de un sitio de 
disposición final de residuos sólidos urbanos y de manejo especial. 
 
200 empleados del COBAEM ganan más que el gobernador: Alfredo Ramírez Bedolla 
En el Colegio de Bachilleres de Michoacán COBAEM, hay quien gana más que el 
gobernador, aseguró Alfredo Ramírez Bedolla, mandatario estatal. Detalló que el 
subsistema tiene un déficit mayor que el de la UMSNH, situación que es revisada a través 
de diversas auditorias que dijo  habrá momento de dar a conocer los resultados.  “Hay cerca 
de 200 trabajadores o académicos en el COBAEM que ganan más que el gobernador y  hay 
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una información ahí que tenemos el resultado de la auditoría a las condiciones generales 
de trabajo, debo reconocer que hay más de mil trabajadores que realmente necesitan ser 
atendidos porque ganan 7 mil 500 pesos al mes es decir tenemos quien gana más que el 
gobernador, pero también  quien gana muy poco”, indicó el gobernador. 
 
Confía ARB que UMSNH tenga déficit cero en 2023 
El gobernante Alfredo Ramírez Bedolla sugirió que el monto anual ordinario pleno para la 
Universidad Michoacana se puede lograr estableciendo un porcentaje del presupuesto 
general del estado, o establecer que nunca deberá ser menor al de la cuenta pública del 
año inmediato anterior. Tras de asistir hoy a la condecoración de la Presea Constitución de 
Apatzingán que en sesión solemne entregó la 75 Legislatura del Congreso del Estado en 
esa ciudad hoy, en entrevista recordó que en la anterior Legislatura de la que fue diputado 
propuso, entonces, que se asignase el 6 por ciento del presupuesto general a la UMSNH, 
propuesta que ahora ha sido retomada por diputados de otros partidos, lo cual confió que 
permitirá en un momento dado que haya consenso para la toma de decisiones que 
favorezcan a la Máxima Casa de Estudios. 
 
En Michoacán se está despolitizando el tema de seguridad: Gobernador 
Este martes 25 de octubre, arribará a Morelia el secretario de Gobernación Adán Augusto 
López Hernández para dialogar con todos los grupos parlamentarios del Congreso del 
Estado, anunció el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. El funcionario 
federal abogará para la armonización de las Leyes que permitan la permanencia 
del Ejército hasta 2028 en apoyo a la seguridad interior y la integración de la Guardia 
Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). “El martes está aquí Adán 
Augusto López, el secretario de Gobernación. Viene para lo de la Ley de la Guardia 
Nacional y de la participación de las Fuerzas Armadas por la colaboración de la seguridad 
pública a nivel nacional”. 
 
Michoacán busca inversiones de aeronáutica y semiconductores: Bedolla 
Michoacán está en la búsqueda de inversiones internacionales de empresas de alta 
tecnología, entre ellas empresas de la aeronáutica y de semiconductores, pues el estado 
tiene grandes cualidades para la inversión de este tipo. Además, observó que la Empresas 
Andritz inyectará en su planta de Ciudad Industrial de Morelia 850 mil millones de dolares, 
toda vez que acaba de ganar una licitación de la CFE por seis años para el mantenimiento 
de las presas del país. De este modo, calificó como un éxito la visita del secretario de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, a Morelia, de la cual celebró la reunión 
con empresarios que se tuvo ayer. 
 
Lucha Michoacán contra piratería y plagio de artesanías: Ramírez Bedolla 
La lucha contra la piratería y el plagio de artesanías y diseños de las comunidades 
artesanas es constante y permanente donde la autoridad no puede bajar la guardia, aseveró 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Tras la inauguración de la Feria de la Catrina, en 
la tenencia de Capula, Ramírez Bedolla señaló que “todos los años intentan copiar nuestras 
artesanías y nuestros diseños, es una lucha permanente”. Recordó que para disminuir la 
incidencia del plagio de las artesanías se ha recorrido a la creación de marcas colectivas, 
como la catrina y la alfarería de Capula, la silla de Opopeo, la esfera de vidrio soplado de 
Tlalpujahua, el cobre martillado de Santa Clara, entre otros.  
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137121-confia-arb-que-umsnh-tenga-deficit-cero-en-2023.html


 
 
 
 

                                                               24 de octubre de 2022 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Mujeres se manifiestan en el FICM contra la violencia feminicida 
Con siluetas de cartón color rosa y morado, un reducido grupo de mujeres se manifiesta 
contra la violencia feminicida este domingo en el Festival Internacional de Cine de Morelia 
(FICM). “Nosotros no queremos que estén en nuestro lugar; por eso es nuestra lucha, 
porque se acabe esto, porque dejen de asesinarnos y desaparecernos”, señaló ante medios 
una de las manifestantes. Las siluetas tienen los nombres de algunas de las mujeres que 
han sido asesinadas víctimas de violencia y fueron colocadas en las escaleras que se 
encuentran frente al Teatro José Rubén Romero, una de las sedes de este evento. 
 
Plagian catrinas de los artesanos de Capula 
Ante la presencia de catrinas chinas en varias tiendas departamentales de México, el 
director general del Instituto del Artesano Michoacano (IAM), Cástor Estrada Robles 
expresó que tienen dos quejas por plagio de artesanos de Capula. Expresó que hasta el 
momento, son las técnicas del capulineado y las propias catrinas, las que han sido tratadas 
de ser vendidas en otras zonas de la república, por lo que por medio de la conciliación han 
retirado dichas piezas del mercado. 
 
Lleno total en primer día de la Feria de la Catrina en Capula: Alfonso Martínez Alcázar. 
Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia, dió a conocer que hubo lleno 
total en el arranque de la Feria de la Catrina en Capula, perteneciente a la capital del estado, 
lo que significa que a un año se logró duplicar o triplicar el número de personas. Martínez 
Alcázar, reconoció la coordinación que hay con el gobierno del estado para tener una Feria 
en las condiciones como la que se realiza en la Tenencia de Morelia, llena de cultura, 
talento, artesanía y gastronomía. 
 
Antes de desalojo se agotará diálogo con comerciantes del FNLS: Cussi 
Tras las declaraciones del presidente municipal de Morelia, en las que advierte un desalojo 
de comerciantes del FNLS que están en la plaza Melchor Ocampo, el comisionado de 
Seguridad del municipio, Alejandro González Cussi, refirió que primero se agotará el 
diálogo. “No hemos hablado del tema (con el presidente municipal de Morelia) entiendo que 
el alcalde está en esa tesitura; tienen (el FNLS) un permiso que ya feneció el pasado 12 de 
octubre, por supuesto hay una afectación real”, expuso González Cussi, al reiterar que 
antes de pensar en un desalojo, se insistirá con el diálogo. 
 
Metrobús en Morelia será una realidad; proyecto ya fue entregado a SICT 
 El proyecto del metrobús que anunció el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, para 
Morelia será una realidad y ya únicamente se están afinando detalles; de acuerdo a lo 
señalado por la titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladys Butanda 
Macías, ya fue entregado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT). Gladys Butanda, detalló que la empresa de nombre Transconsult ya entregó el 
proyecto ejecutivo y únicamente le están haciendo ajustes y una revisión “muy detallada” 
de las troncales. “Si nosotros tenemos cómo se mueve la gente en Morelia, dónde viven, 
dónde estudian, dónde trabajan, tenemos que priorizar dónde tenemos la mayor demanda 
de transporte y con base en ello, nos marcan diferentes troncales”. 
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Compromete Alfonso Martínez un segundo panteón municipal para Capula 
En el marco del arranque de la doceava edición de la Feria de la Catrina en la tenencia de 
Capula, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar comprometió un 
segundo panteón para dicha zona de la capital michoacana, esto con el fin de tener mayor 
control de la zona. Indico que una de las principales necesidades que se le han planteado, 
es que se pueda construir este segundo panteón, toda vez que los pobladores señalan “ya 
se encuentra lleno” el actual, por lo que únicamente están esperando conocer sí, el lugar 
en donde se busca colocar, se encuentre libre. 
 

 
INFORMACIÓ DE SALUD 

 
Michoacán por debajo de la media nacional en dengue 
Michoacán se coloca por debajo de la media nacional (5.87%) en tasa de incidencia de 
casos de dengue con un registro de 2.29 puntos porcentuales. Lo anterior ha sido posible 
gracias a las acciones vectoriales que realiza la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
en sus ocho jurisdicciones sanitarias para el combate del mosco Aedes Aegypti, transmisor 
de este padecimiento; así como del zika y chikunguya, de éstos últimos, la entidad se 
encuentra con cero casos desde hace más de cinco años. 
 
SSM refuerza acciones de promoción de vida saludable 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) implementa acciones que incentiven a la 
población a realizar actividad física y adquirir estilos de vida saludable a través del programa 
Estilos de Vida Saludables. Lo anterior, en aras de prevenir padecimientos crónicos 
degenerativos como sobrepeso, obesidad, diabetes, hipertensión, enfermedades que 
ponen en riesgo la salud y vida de la población. Para ello, brinda capacitación permanente 
a las y los trabajadores del Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla con la estrategia de 
intervención de entornos laborales saludables. 
 
Grupos vulnerables y no vacunados volverían al cubrebocas si hay repunte de 
COVID-19 
Grupos vulnerables y personas sin vacunas, estarían condicionadas a regresar al uso de la 
mascarilla en caso de repuntes de COVID-19 y enfermedades respiratorias para los 
próximos meses. Ante la relajación de las medidas obligatorias, autoridades estatales 
emplazaron a que los ciudadanos refuercen su cuidado propio. En entrevista para La Voz 
de Michoacán, el doctor Elías Ibarra Torres, titular de la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), aclaró que a partir de la eliminación del cubrebocas de la ley, quedan sobre la mesa 
los decretos administrativos. 
 
Registra Michoacán este domingo 3 nuevos casos y cero muertes por Covid 
La Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) informó que la entidad registró este domingo 
solo tres casos nuevos y cero muertes por Covid 19. La dependencia estatal indicó que los 
tres contagios se presentaron en Morelia. El estado mantiene 111 casos activos desde hace 
14 días y una tasa de recuperación del 85.79 por ciento. En tanto, la ocupación hospitalaria 
registra un 2.17 por ciento con 13 camas ocupadas, de las cuales, dos pacientes se 
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encuentran intubados.  
 
Promueven almohadillas para detección oportuna de cáncer de mama  
Personal del Hospital Militar Regional de Mérida dio a conocer que una manera para ayudar 
a la detección de tumores de cáncer de mama mediante la autoexploración, son las 
almohadillas para el seno, las cuales pueden ser adquiridas en cualquier farmacia. 
Yaritza Monserrat Pech Tun, pasante de enfermería y encargada de un módulo instalado 
dentro del nosocomio, dijo que, esta institución está regalando este tipo de almohadillas a 
sus derechohabientes, las cuales ayudan a las mujeres a detectar con mayor facilidad algún 
tumor en el pecho.  
 
Dormir 5 horas o menos eleva riesgo de padecer enfermedades crónicas  
Los adultos de más de 50 años que duermen menos de 5 horas al día tienen mayor riesgo 
de desarrollar varias enfermedades crónicas que aquellos que duermen siete horas, reveló 
un estudio publicado en la revista PLOS Medicine. Indica la UNAM Global que para este 
estudio se analizó desde 1985 a casi ocho mil personas de 50, 60 y 70 años. Estos no 
padecían enfermedades crónicas a los 50 años. Los científicos pidieron a los participantes 
que informaran sobre cuánto habían dormido durante los exámenes clínicos realizados 
cada cuatro o cinco años durante los siguientes 25 años.  
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Sin freno, robo de vehículos, en Michoacán; durante 2022, más de 3 mil 600 robados 
Suman más de 3 mil 600 vehículos robados en el estado de Michoacán en lo que va de 
este 2022. A pesar de la disminución de las cifras en los focos rojos del estado, diariamente 
se roban más de 10 vehículos en las principales zonas urbanas de la entidad. Información 
del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y de la organización 
social y el Semáforo Delictivo revelaron la tendencia que se vive en el estado. Si bien focos 
como Morelia y Uruapan han comenzado a descender en los últimos meses, otros puntos 
del estado comenzaron a incrementar casi de manera exponencial. 
 
Michoacán, entre los primeros lugares en secuestro a nivel nacional, según la UNAM 
A nivel nacional, en promedio son secuestrados cinco mexicanos por día, según 
investigaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en su apartado 
de análisis de seguridad, donde también asegura que Michoacán se encuentra entre los 
primeros lugares en el delito. En ese sentido, especifica que, las entidades con mayor 
incidencia en secuestros, son el Distrito Federal, Guerrero, Baja California y Michoacán. 
 
#Michoacán Sujetos Armados Prenden Fuego A Base De Taxis En Uruapan 
Sujetos armados intentaron quemar con gasolina la base de taxis de la línea «Taxitel del 
Cupatitzio», en la colonia Ramón Farías. Uno de los empleados resultó levemente 
lesionado y se registraron diversos daños materiales. Según los primeros reportes, los 
delincuentes irrumpieron en dichas instalaciones ubicadas sobre la calle Moctezuma, casi 
esquina con Querétaro, amagaron a los presentes y rociaron con combustible muebles, 
archivos y artículos de oficina, acto seguido le prendieron fuego, para enseguida abordar 
una motocicleta y escapar. 

 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137142-michoacan-entre-los-primeros-lugares-en-secuestro-a-nivel-nacional-segun-la-unam.html

